

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang dilakukan penulis adalah penelitian lapangan (*field research*) yaitu melakukan penelitian berdasarkan pada data dan informasi yang berkaitan mengenai transaksi darah di PMI Kabupaten Banjar tetapi dalam transaksi ini lebih ditangani oleh pihak Unit Donor Darah yang ada di PMI Kabupaten Banjar.

Pendekatan yang diterapkan adalah pendekatan kualitatif yaitu peneliti mencari makna, pemahaman dan pengertian tentang suatu fenomena, kejadian, maupun kehidupan manusia dengan terlihat langsung dan/ tidak langsung dalam setting yang diteliti, kontekstual, dan menyeluruh.⁵⁸ Dalam hal ini peneliti melakukan penelitian dengan metode wawancara mendalam terhadap informan dengan mengacu kepada instrumen penggalian data/ pedoman wawancara.

B. Lokasi Penelitian

Adapun lokasi penelitian ini mengambil di Ibu Kota Kabupaten Banjar tepatnya di Martapura yang berjudul Kota Serambi Mekkah Karena daerah di Martapura merupakan daerah yang religius dan agamis, maka dari itu ingin

⁵⁸ Muri Yusuf, *Metode Penelitian Kualitatif, Kuantitatif, dan Penelitian Gabungan*, cet. IV (Jakarta: Kencana, 2014), hlm 328

mengetahui pendapat masyarakat setempat tentang praktik transaksi darah di Unit Donor Darah Palang Merah Indonesia Kabupaten Banjar.

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Data yang digali dalam penelitian ini adalah:

- a. Data Primer, merupakan data yang didapat dari sumber utama baik individu maupun lembaga seperti wawancara yang dilakukan oleh penulis.⁵⁹
- b. Data Sekunder, merupakan data-data penunjang untuk menjelaskan data primer. Data sekunder ini beberapa data tentang identitas informan dan gambaran umum lokasi.

2. Sumber Data

Informan, yaitu pihak-pihak yang dianggap dapat memberikan keterangan dan tambahan informasi yang berkaitan dengan permasalahan yang diteliti yaitu para pihak UDD PMI Kabupaten Banjar dan orang yang membutuhkan darah (*resepien*) serta orang-orang yang mengetahui masalah tersebut.

⁵⁹ Umar Husein, *Metode Penelitian Untuk Skripsi dan Tesis Bisnis*, (Jakarta: PT. Raja Grafindo, 2007), hlm 42

D. Teknik Pengumpulan Data

untuk melengkapi informasi yang selaras dengan fokus penelitian, maka yang dijadikan teknik pengumpulan data adalah sebagai berikut:

1. Observasi

Peneliti terjun langsung mengamati ke lapangan yakni melihat pelayanan transaksi darah di UDD PMI Kabupaten Banjar untuk mendapatkan data yang diperlukan.

2. *Interview*/ wawancara

Peneliti melakukan tanya jawab secara langsung kepada informan untuk memperoleh data yang diperlukan dengan masih berpijak pada catatan mengenai pokok-pokok yang akan ditanyakan, sehingga masih memungkinkan adanya variasi-variasi pertanyaan yang disesuaikan dengan situasi ketika wawancara dilakukan. Wawancara ini dilakukan kepada pihak yang terlibat dalam transaksi darah di UDD PMI Kabupaten Banjar.

E. Analisis Data

Data yang terkumpul di lapangan dianalisis menggunakan metode kualitatif, yaitu menginterpretasikan data-data yang telah di peroleh dan menyusunnya dalam bentuk kalimat-kalimat. Penelitian ini menggunakan fakta yang bersifat khusus dan peristiwa-peristiwa konkrit, kemudian fakta

dan peristiwa khusus ditarik kesimpulan yang bersifat secara umum, cara berfikir ini peneliti mulai dari kejadian atau peristiwa konkrit yang terjadi mengenai transaksi darah di UDD PMI Kabupaten Banjar.